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Kochi Rotary Club

● ロータリーソング「それでこそロータリー」

● 来訪ロータリアン及びお客様
関西経済同友会　代表幹事　パナソニックホールディングス㈱　取締役副社長　　宮部義幸氏
関西経済同友会　タスクフォース　パナソニックホールディングス㈱　　藤原瑞基氏
高知南ＲＣ　　三谷剛平氏

● 新入会員紹介
・氏　　名　　臼井　裕喜
・生年月日　　1969年７月30日
・職　　業　　高知日産プリンス販売㈱　社長
・配 偶 者　　由婦子様
・趣　　味　　釣り
・臼井裕喜氏挨拶
　何分、不慣れでいろいろご迷惑をおかけするかと思いますが、伝統と格式のある高知ＲＣに入会させていただくことに
なりました。昔、他のクラブに入会していて、出席率が悪く退会したことがあります。今回はそのようなことがないように一
生懸命参加させていただきますので、よろしくお願いいたします。

● 幹 事 報 告
・松山西ＲＣと琴平ＲＣから、例会数、例会時間変更の連絡が届いています。ホワイトボードに
掲示しています。

・２月1日に開催されたＩ.Ｍ参加のお礼状が安芸ＲＣより届いています。
・３月30日に地区研修協議会が行われます。出席予定者はよろしくお願いします。

● ゲストスピーチ

大阪・関西万博がもたらす
　　　　四国・高知との相乗効果　　　

　　
関西経済同友会代表幹事　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
パナソニックホールディングス㈱ 取締役副社長　　宮部  義幸 氏 　

　私は大阪生まれですが、母の祖父
がシキボウの高知工場に長らく勤めて
いて、南秦泉寺に社宅がありましたの
で、子どものころは毎年のように宇高
連絡船に乗って、土讃線で高知に来
て、夏を過ごしていました。ただ、転勤
などで親戚もいなくなり、大人になっ

てからは一度も高知に来ることもなく、今日はとても楽しみ
にしてまいりました。
　関西経済同友会は、土佐の経済同友会とほぼ同じで、
1946年に全国各地に経済界の有志による団体として立ち
上がりました。建前としては経営者個人が参加して、自由闊
達に議論をして、提言していくという団体です。従って会社
を代表しているわけではなく、少し思い切った提言をなし得
る団体だと、自らを評価しています。
　大阪駅の北側にグラングリーン大阪がオープンしていま
す。国鉄の貨物駅跡を２期に分けて再開発をして広大な緑
地を残しています。これは、都市のシンボルであり、大阪に
人が集まっていただくことを思いながら、関西経済同友会
を中心にした提言が元になっています。構想から20年ぐら
い経ってオープンしましたので感慨深いものがあります。大
阪にお越しの際は万博だけでなく、変わった梅田辺りもご
覧いただければと思います。

　大阪・関西万博の会場は、大阪湾の埋立地・夢洲、まっ
さらな土地に造ろうということで始めました。2023年、
2024年頃には建設が遅れている等々、いろんな話が出てど
うなるんだということもあったのですが、政府をあげて応援
もいただき、今年２月、内部の展示が一部できていないとこ
ろはありますが、外観的には最終形が全て出来上がってい
ます。主だったパビリオンについては中もできて、説明員の
方が配置されテストも始まり、開幕に向けた最後の追い込
みをしているところです。リングという木造の建造物の上に
上がると、天気が良ければ淡路島から四国の徳島県辺りま
で見渡せるという、これまで沿岸部ではあまりなかった眺望
が楽しめて、これを見るだけでも行く価値があるように思い
ます。
（プロモーション映像の紹介）
　国際博で、出展国が自らパビリオンをデザイン、設計施工
という形で開催されるのは、1970年の大阪万博以来です。
結果、初期段階でトラブルというか、建設の慣習も違えばい
ろんな問題がありましたが、それを乗り越えて出来上がって
きたということです。
　今、もっぱら話題になっているのは、前売り券があまり売
れてないんじゃないかということですが、行く日が決まらず、
まだチケットを買っていない人が多いこと。それから、私もそ
うですが、地元の人は何回か行くと思うのですが、まずは１
回分しか持っていない人もいますので、2,820万人という想
定値は難しい数字ではない。何より、参加国数158、1970
年万博の74カ国の倍です。70年当時は、まだまだこういうと
ころで活躍できなかったけど、55年間に力を付けて台頭し
てきた国々がたくさん来られるということです。経済界として
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も、これまであまり付き合いがなかった国々の方と、日本に
いながら交流できる機会があるということで、大いに期待を
しています。
　夢洲は大阪湾に突き出した人工島です。行く方法は、一
つは、大阪メトロが本町から夢洲まで延伸開業して、東口
ゲートの前に到着します。あと、新大阪からＪＲがエキスポ
ライナーという直通の列車を桜島まで走らせ、そこからシャ
トルバスで西ゲートに入ります。それ以外に、万博に向けて
整備してきた淀川左岸線という新しい高速道路を、期間
中、シャトルバス専用にして新大阪駅から20分ぐらいで着き
ます。あとは、自家用車やチャーターバスなどで来ていただ
けると思います。ただ、話題になった空飛ぶ車は、一般には
まだ乗れないので見ていただくだけです。
　関西経済同友会では、大阪で万博が開催されることが
決まった2018年以降、様々な取り組みをしてきました。「大
阪・関西エキスポ委員会」は、何年間も万博の機運醸成の
活動をしています。2024年度からは「万博レガシー委員
会」を立ち上げて、万博で起こったことを次の時代にどうつ
なげていくかという議論も、並行してスタートしています。去
年辺りから、各パビリオンの起工式などに合わせて、外国
からのＶＩＰの来訪が増えて、いわゆる財界団体に訪問した
いというアポイントがひっきりなしに入ってくるようになりま
した。代表幹事だけでは対応できないので「海外交流委員
会」の副委員長に常任幹事になっていただいて、面による対
応ができる形にしています。
　「大阪・関西エキスポ委員会」は情報発信、機運醸成、
来場促進、参画促進をしてきました。2022年ぐらいから活
動をしていますが、いろんな方々、特にパビリオンを出展さ
れる方々に講演会をしてもらったり、万博の活用として（賛
否両論ありますが）修学旅行等で活用していただこうと。そ
のときは、万博だけではなくて、例えば、周辺や企業見学な
どのメニューも用意して、各地の旅行代理店等々への提案
も進めてきました。また、直近には、準備は大丈夫かという
声が、いろんな地方から出てきましたので、全国の同友会の
様々な方々にご案内して、万博のリングの見学会を述べ50
回ぐらい行いました。
　「万博レガシー委員会」では、４月13日以降、実際に足を
運んだ人同士が、そこで感じ取ったことや感想などをリアル
に言い合える場を設けて、これを元に次のネタを作っていく
といったことも考えています。
　同友会のエキスポ委員会では、いろんな出展関係の方か
ら直接お話を聞く場を用意しました。一部は全国の同友会
にも中継でご覧いただいたものもあります。一つはシグネ
チャーパビリオン、命輝く未来社会のデザインというコンセ
プトを具現化するということで、８人のプロデューサーが選

ばれて、それぞれがパビリオンを一つ持ちます。70年万博で
はテーマ館というのが一つあったと思いますが、今回は8つ
のシグネチャーパビリオンがその代わりを果たします。直前
まで中身を隠しておきたいという出展側の思いもある中で、
ギリギリのところをお話いただいて、参加者には好評だった
と思います。大きなリングの真ん中の下辺りにシグネチャー
パビリオンが8つ。その周りを取り巻くように百五十数カ国
の海外パビリオンが並んでいます。今まで１回も名前を聞い
たことがない、あるいは聞いたことはあっても話したことは
ない、何をしているのか知らないといった国と接するチャン
スがあります。リングの外側には、日本を中心にした企業パ
ビリオンなどが並んでいます。
　パビリオンは予約制のところもあって、予約をすればほぼ
待つことなく入れますし、多くのところは予約がなくても並
べば入れます。また、偶然入ったところで、偶然の発見、偶
然の出合いがあるといったことも、リアルイベントの大きな
意義だと思いますので、こんなところも体験いただけたらと
思います。
　各国では、それぞれのナショナルデー、イベントをする日
が決まっていて、国家元首の方々、場合によっては30人近く
の方が来られたり、百五十数カ国のものすごい国際交流が
行われます。日本の地方自治体のイベントデーもあります。
８月22日、23日には高知県のイベントが予定されています
が、恐らく大混雑している時期で、大いに盛り上がると思い
ます。エキスポ2025と検索すると協会のホームページが出
て、各イベントやコンサート等々かなり詳しく出ていますの
で、ご覧ください。
　今回の大阪・関西万博のメリットは、70年万博の約２倍
の国の参加があり、リアルで行われますので、人と直接対話
をして、いろんな新しい発見を得ることができます。日本に
いながら158カ国の人たちと会うことができ、文化交流・ビ
ジネス交流を通じて新たなチャンスが生まれる場です。さら
に、万博を契機に世界中が西日本に注目して、ＶＩＰの方も
関西を目的地として来られ、我 と々も交流していただける。そ
して、その方たちを関西挙げて、西日本に送客しようとプロ
モーションをしています。
　皆さんには、ぜひ４月、５月にお越しいただければと思い
ます。というのは、この頃は、恐らくまだ空いていると思いま
すし、大阪特有で真夏は大変暑
いので、さわやかなこの時季をお
勧めします。関西経済同友会に
お声掛けいただければ、様々な
アレンジメントもできると思いま
す。お待ちしていますので、よろし
くお願いいたします。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目3-39 高知放送南館8階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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● 累 計 額  ［ 3 月 25 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金691,350 円 158,588 円
さんさん

ポリオ 募 金 352,800 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC　4月　8日　休会（高）	 高知中央RC　4月10日　夜間例会（城）
	 高知西RC　4月18日　休会（三）	 高知南RC　4月24日　休会（阪）
	 高知北RC　4月28日　休会（三）	 高知東RC　4月30日　休会（阪）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

総数

3月11日

（-6）83 51 18 8 76％

（-6）85 58 11 10 86％

3月25日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ゲストスピーチ
　テレビ高知　エグゼクティブアドバイザー
　和田  敦子 氏
　「心を素っぴんに！人生に彩りを」

宮部　義幸
海老原　史

岩田　和久

お車代をニコニコへ。
来週31日（月）からいよいよ連続テレビ小説「あんぱん」の放送が始まります。ぜひご覧ください！　また、
昨日よりひろめ市場において、今田美桜さん演じる「のぶ」の実家、朝田家のパン屋のセットを公開してい
ます。ぜひお立ち寄りください。水谷さん経営の鍋焼きラーメンのお店の前です。
29日、お花見にご参加の皆さまへ、参加費は１万円です。きっぷは購入済みです。当日は13時30分、高
知駅南側へ集合お願いします。行きの車内でお食事をお配りしますので、昼食はほどほどに。ずっと屋外
ですのでかなり寒いと思います。防寒できる服装でお願いします。17時より大正軒でうなぎ宴会をした後、
20時30分高知駅にて解散です。あとは、皆さまのお力でお天気になることをお祈りしてニコニコ。

ニコニコ箱 【敬称略】

4月のお祝い
	 （会員誕生日） 古谷　純代　　横田　英毅　　杉本芙美子　　広末　幸彦
	 	 永幡　　崇　　西山　俊彦　　隅田　和稔　各会員
　	（配偶者誕生日） 宮田　節子　　小笠原麻季子　　古谷　　博　　久保千亜紀
	 	 細田　唱子　　久場　礼子　　高村美智代　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 日和﨑　守　　澁谷　伸一　　中村　裕司　　関　　裕司
	 	 森本　征彦　　斎藤　幸生　　右城　　猛　各会員


